

## XVIII REUNION ESPECIALIZADA DE LA MUJER DEL MERCOSUR

Montevideo-Uruguay, 31 de octubre.

### INFORME REUNIÓN DE TÉCNICAS DELEGADAS Y DE LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL EN **VIOLENCIA DOMÉSTICA**.

Participaron de la reunión: Sonia Fariña de Fronciani-Secretaría de la Mujer de Paraguay, Christian García-Servicio Nacional de la Mujer de Chile, Ana Cruz-Secretaria Especial de Políticas para Mujeres de Brasil, Mónica Lisman - Instituto Nacional contra la Discriminación, Xenofobia y Racismo, Karina Ruiz - Instituto Nacional de las Mujeres de Uruguay, Lidia Jiménez-Cladem-Paraguay, Cristina Zurutuza-Cladem Argentina, Rubia Abs da Cruz-Observatorio MERCOSUR de Derechos Humanos-Brasil, Ana María Nocetti – Red Uruguaya contra la violencia doméstica y sexual y por la Consultora Equipos Moris-Uruguay María Julia Acosta y Verónica Pérez.

En el marco de la reunión especializada de la Mujer del MERCOSUR, el equipo de trabajo de Técnicos de Violencia Doméstica acordaron : -la necesidad de que las Ministras de cada país designen directamente a las técnicas/os en V D para integrar un grupo estable de trabajo.

-Conformado ese grupo especializado en V D, mantener reuniones virtuales que permitan estar en comunicación fluida y sistemática.

Con el objetivo de compartir y socializar entre los países los avances en materia de VD y poder capitalizar y aprender de las distintas experiencias.

- Frente a la dinámica de trabajo del grupo y por el poco tiempo disponible de reunión resultó imposible compartir los informes de cada país en relación a las Políticas implementadas en materia Violencia Doméstica.

-Frente a esta dificultad se propuso diseñar un cuadro que contenga los siguientes ítems: capacitación, servicios de atención en VD, investigación y estadísticas, divulgación y trabajo interinstitucional. De esa manera podremos avanzar en visualizar las fortalezas y debilidad de cada país en materia de V D.

-desde el INAMU Uruguay se presentó a través de la consultora Equipo Mori, un Relevamiento y Sistematización de Datos para la Construcción de un Registro Nacional de Violencia Doméstica, el cual se encuentra en su fase 1, el cual se evaluó como muy positivo.

En los resultados primarios se presentaron algunos obstáculos encontrados para la construcción de un Registro Nacional, por ejemplo fragmentación del sistema y poca interconexión entre sus componentes, heterogeneidad de los registros, en algunos casos falta de recursos para registrar (humanos y materiales) y en algunos casos negativa a registrar (“una carga más”).

Los representantes de los distintos países coincidieron que esas dificultades reflejaban la situación de cada uno de sus países.

Frente a esta situación y falta de estudios previos en otros países se acordó la importancia de que cada país pudiera implementar una investigación de las características de Uruguay como forma de avanzar en el tema.

El representante de Chile relata que en su país se han realizado dos licitaciones para la contratación de una consultora para investigar y no han recibido propuestas quedando las licitaciones desiertas.

Se propone que las bases de las licitaciones de Uruguay y Chile circulen entre los países como forma de avanzar en el proceso de elaboración de una licitación pública.

Por otro lado se entiende fundamental la búsqueda en conjunto de financiamiento para este tipo de investigaciones a nivel del MERCOSUR y países asociados.

Se propuso como meta que para la próxima reunión de la REM que cada país pudiera concretar la elaboración y publicación de la licitación pública.

Por último el grupo de Técnicos agradece a la Presidencia Pro Tempore de Uruguay, su dedicación y trabajo en la implementación del Concurso de Afiches para una Campaña Regional contra la violencia hacia las mujeres.